

## **20241209 InfoMigrants**

<https://www.infomigrants.net/fr/post/61626/apres-la-chute-dassad-la-france-et-dautres-pays-de-lue-suspendent-les-demandes-dasile-des-syriens>

### Actualités



Des Syriens vivant à Berlin, en Allemagne, se sont rassemblés à Kreuzberg pour célébrer la chute d'Assad le 8 décembre 2024. Crédit : Picture alliance

## **Après la chute d'Assad, la France et d'autres pays de l'UE suspendent les demandes d'asile des Syriens**

Par [La rédaction](#) Publié le : 09/12/2024

À peine le régime d'Assad tombé en Syrie que plusieurs pays européens annoncent la suspension de leur programme d'asile pour les demandeurs d'asile syriens. C'est le cas de la France - et de l'Allemagne, qui compte près d'un million de Syriens. Tour d'horizon des mesures prises en Europe.

Le président Bachar al-Assad a fui la Syrie dimanche 8 décembre, chassé par une offensive spectaculaire des rebelles islamistes. La chute de ce gouvernement marque un tournant de l'histoire qui a mis fin à un demi-siècle de règne sans partage de ce clan familial.

Mais si l'avenir politique de la Syrie reste incertain, certains pays européens envisagent déjà de restreindre l'asile aux exilés syriens.

### **France**

Le ministre de l'Intérieur a fait savoir lundi que la France travaille "sur une suspension des dossiers d'asile en cours provenant de Syrie", indique *Le Parisien*. En 2023, plus de 4 000 demandes d'asile de ressortissants syriens ont été enregistrées en France, selon les derniers chiffres de l'Office français de protection des réfugiés et apatrides (Ofpra) chargé d'examiner les demandes.

### **Allemagne**

Berlin a décidé de suspendre les décisions sur les demandes d'asile en cours d'exilés syriens. L'Allemagne est le pays de l'Union européenne qui accueille la plus importante part de Syriens en exil.

Selon les chiffres du ministère de l'Intérieur, près d'un million de Syriens (974 136) résident actuellement en Allemagne. Parmi eux, 321 444 ont obtenu le statut de réfugié et 329 242 ont bénéficié d'une protection subsidiaire, un sursis plus temporaire, tandis que des dizaines de milliers d'autres cas restent en suspens.

*A lire aussi*

[Chute de la dynastie Assad : les quelques jours qui ont fait basculer la Syrie](#)

La situation actuelle en Syrie reste toutefois "très confuse", a toutefois affirmé la ministre allemande de l'Intérieur, après la fuite du président Assad chassé par une offensive spectaculaire de rebelles islamistes. "Les possibilités concrètes de retour ne sont pas encore prévisibles pour le moment et il ne serait pas sérieux de spéculer à ce sujet dans une situation aussi volatile", a-t-elle souligné.

Le porte-parole du ministère des Affaires étrangères, Sebastian Fischer, a rappelé lundi que des combats avaient toujours lieu en Syrie. "Le fait que le régime d'Assad ait pris fin n'est malheureusement pas une garantie d'une évolution pacifique", a-t-il déclaré lors d'un point de presse.

## **Autriche**

Les [autorités autrichiennes](#) ont également annoncé lundi 9 décembre que les demandes d'asile de Syriens allaient être suspendues. Les autorités ont aussi annoncé préparer "un programme d'expulsion".

"À partir de maintenant, l'ensemble des procédures en cours vont être stoppées", a déclaré le ministère de l'Intérieur autrichien dans un communiqué. Environ 7 300 dossiers sont concernés par cette décision parmi les quelque 100 000 Syriens vivant en Autriche, un des pays qui en a accueilli le plus en Europe.

*A lire aussi*

[Vidéo : dans les rues d'Europe, des milliers de Syriens célèbrent la chute de Bachar al-Assad](#)

Le cas de ceux qui se sont déjà vu accorder l'asile va également être réexaminé. Le regroupement familial est de même suspendu. "Dans ce contexte, j'ai chargé le ministère de préparer un programme de rapatriement et d'expulsion vers la Syrie", a ajouté le ministre de l'Intérieur Gerhard Karner.

"La situation politique en Syrie a fondamentalement changé, avec une soudaine accélération des événements ces derniers jours", a souligné le ministère, jugeant "important de réévaluer la situation".

Depuis 2015, environ 87 000 Syriens ont reçu une réponse positive à leur demande d'asile dans le pays de neuf millions d'habitants.

## **Danemark**

Le Danemark aussi suit la même ligne que les Allemands et les Autrichiens. La commission de recours des réfugiés danoise "a décidé de suspendre le traitement des dossiers concernant des personnes en provenance de Syrie en raison de la situation très incertaine dans le pays après la chute du régime Assad", a-t-elle écrit dans un communiqué.

La décision concerne actuellement 69 cas, a-t-elle précisé.

*A lire aussi*

[Ces pays de l'UE, réputés accueillants en 2015, qui ont durci leur politique migratoire](#)

La commission de recours a également "décidé de reporter la date limite de départ pour les personnes en mesure d'être expulsées vers la Syrie", ce qui concerne 50 cas, a-t-elle précisé.

À l'été 2020, le Danemark était devenu le premier pays de l'Union européenne à réexaminer des centaines de dossiers de réfugiés syriens au motif que "la situation actuelle à Damas n'est plus de nature à justifier un permis de séjour ou son extension". Dans les faits, il n'y avait pas eu de retour forcé de réfugiés syriens vers la Syrie.

Le Danemark a une politique d'accueil très restrictive avec un objectif assumé de "zéro demandeur d'asile". Il encourage les retours volontaires des Syriens et ne délivre que des permis de résidence temporaire depuis 2015.

## Norvège

Même décision de la part de la Norvège. Helsinki suspend l'examen des dossiers d'asile des Syriens. "La situation dans le pays reste très floue et non résolue", écrit le directeur norvégien de l'immigration (UDI) dans un communiqué.

*A lire aussi*

[Les pays nordiques renforcent leur coopération pour expulser les sans-papiers](#)

Concrètement, cela signifie que le traitement des dossiers d'asile est à l'arrêt : l'UDI "ne rejette ni n'accordera les demandes des Syriens qui ont demandé l'asile en Norvège, pour le moment", précise l'organisation sans donner le nombre de dossiers concernés.

La Norvège a reçu 1 933 demandes d'asile de la part de Syriens depuis le début de l'année.

## Suède

Stockholm a aussi suspendu l'examen des demandes d'asile des Syriens, selon les services de l'immigration. À l'instar de l'Autriche, les permis de séjour des réfugiés en provenance de Syrie devraient être "réexaminés" à la lumière de la chute du président syrien Bachar al-Assad, a estimé le chef de file des Démocrates de Suède (SD, extrême droite), associé à la coalition gouvernementale. "Les nouvelles situations exigent de nouvelles appréciations", a lâché Jimmie Åkesson, le chef de file des SD.

*A lire aussi*

[La Suède ferme ses portes aux immigrés](#)

La Suède est le deuxième pays au sein de l'UE à avoir accueilli le plus grand nombre de Syriens fuyant la guerre civile en 2015 et 2016, après l'Allemagne.

Sur les 163 000 demandeurs d'asile en 2015, plus de 50 000 venaient de Syrie, selon les chiffres de l'autorité suédoise de statistiques SCB.

La Suède a durci sa politique migratoire ces dernières années, restreignant le regroupement familial, œuvrant pour le retour et l'expulsion de migrants en situation irrégulière.